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标 题 关于期盼各大医院恢复开设“方便门诊”的建议

代表姓名 王 琨

案 由：

2021年８月，国家卫建委办公厅、国家医保局办公室公布了《关于印发长期处

方管理规范（试行）的通知》，提出对符合条件的慢性病患者实施长期处方政策。

实际生活中，一些临床诊断明确、用药方案稳定、依从性良好、病情控制平稳、需长

期药物治疗的慢性病患者，在往日“方便门诊”服务于众、基层医疗卫生机构又缺乏

所需药物的情况下，到熟悉的大医院看个“方便门诊”（挂号、缴费如常），无需诊

治，开个方，拿了药就走，真是方便的让人舒坦！

如今不行了，“方便门诊”取消了。要是续购一点降压药或其他急需药，就必须

挂号、排队，候上好几个小时。轮到我了，两三句话即可打发走人，却让患者耗上

半天工夫。眼下老年患者越来越多，何苦要老人们遭罪？

小处方关系着大健康。建立健全医疗保障机制，因势利导管好长期处方，才

能更好造福群众，助力健康中国建设。

还有一种情况，有时候，某些基层医疗卫生机构不仅缺医少药，还离患者住

地较远，而位于身边的大医院却不能看“方便门诊”，也是很头痛的事。

建 议：

热盼医疗卫生主管部门能审时度势，尽早恢复“方便门诊”。此议我

在上届提过，答复令人失望。今年不行，明年再提。


